



Jueves, 9 de junio de 2022

**Ministerio de Defensa**

	<p><b>Un joven fue secuestrado y asesinado en Ecuador: el cuerpo desmembrado fue hallado por gallinas. Infobae</b> Lasso y su ministro de Defensa, el general Luis Lara, han sido enfáticos en sostener que Ecuador ha iniciado una "lucha frontal contra el narcotráfico". <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>ISSFA CONVOCATORIA</b> Para establecimiento de nuevos convenios. <a href="#">Ver más</a></p>

**Seguridad y Defensa**

	<p><b>Reestructura en FF.AA. para enfrentar al narcotráfico. Código Vidrio.</b> El Jefe del Comando Conjunto, general Nelson Proaño, asegura que la reorganización de las Fuerzas Armadas empezó en función de los nuevos paradigmas y amenazas, como el narcotráfico, con la cooperación de la Policía y otras entidades. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Disidencias de las FARC acechan a seis poblaciones en la frontera. Primicias.</b> Dos grupos armados disidentes de las FARC acechan la frontera norte de Ecuador: Comandos de la Frontera y Frente Carolina Ramírez. Seis pueblos indígenas transfronterizos están amenazados. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>18 detenidos afuera del Hospital Luis Vernaza no pueden salir del país. Primicias</b> Las 18 personas, entre ellas una mujer y un ciudadano extranjero, quedaron procesados por transporte de armas y asociación ilícita, en concurso real de infracciones. Ellos aguardaban a un sujeto herido en Daule y trasladado a Guayaquil. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">El Universo</a></p>

	<p><b>Guillermo Lasso sobre la ley de uso legítimo de la fuerza: El llamado de atención a la Asamblea empieza a generar frutos. El Universo.</b> Militares ecuatorianos realizan operativos con el fin de contrarrestar hechos delictivos y de violencia desde el pasado 30 de abril en que se declaró el estado de excepción en tres provincias del país. <a href="#">Ver más</a> Notas Referentes: <a href="#">El Comercio</a> <a href="#">El Universo</a> <a href="#">La Hora</a> <a href="#">El Universo</a></p>
	<p><b>Barrios exigen a Lasso militarizar las calles de Quito por la inseguridad. El Comercio.</b> Representantes de alrededor de 70 barrios de Quito se reunieron este miércoles 8 de junio del 2022 en el Municipio de Quito. Resolvieron marchar el domingo 12 de junio desde las 09:30 en el parque La Carolina para exigir al Gobierno militarizar la capital. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">El Universo</a></p>
	<p><b>ANT restringe uso de motocicletas a una sola persona. El Comercio.</b> (ANT) aprobó este miércoles 8 de junio del 2022 una resolución que regula la circulación en motocicletas a nivel nacional a una sola persona, salvo excepciones. La Policía Nacional y otras instituciones de control se encargarán de controlar el cumplimiento. <a href="#">Ver más</a> Notas Referentes: <a href="#">El Universo</a> <a href="#">Primicias</a></p>
	<p><b>Siete supuestos integrantes de Los Tiguerones y Los Lobos fueron capturados en Santo Domingo; según ministerio, ellos tenían planificado ataque a funcionarios e instituciones públicas. El Universo. Ver más</b> Nota referente: <a href="#">Expreso</a></p>
	<p><b>Más barrios se organizan en contra de la delincuencia. La Hora</b> Luego de dos años de pandemia, la inseguridad, robos y asesinatos en Ambato se han hecho comunes, lo que tiene en zozobra a sus habitantes, por lo que los vecinos de varios barrios decidieron volver a las rondas de vigilancia. <a href="#">Ver más</a></p>



# SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Jueves, 9 de junio de 2022



**Cámara de Comercio de Daule:** "La ley favorece al delincuente, por eso Daule es tierra de nadie". **Expreso**

El presidente de la Cámara de Comercio y Turismo del cantón Daule revela a EXPRESO que el sector no despunta como debería, debido a la ola delincencial, y sentencia que el problema medular es la ley, que, asevera, beneficia a los delincuentes y no a las víctimas, por lo que exhorta a la Asamblea Nacional a actuar con urgencia. [Ver más](#)



**El presidente Lasso plantea un "Plan Colombia" en Ecuador para combatir el narcotráfico.** **Expreso**

Ante la pregunta del periodista de la Voz de América si lo que necesita el país es un programa similar del 'Plan Colombia', un 'Plan Ecuador', Lasso contestó: "Sí, probablemente podríamos llamarlo de otra manera, pero en efecto el Ecuador quiere plantearle a los Estados Unidos un 'Plan Ecuador'". [Ver más](#)



**Guayaquil: La Policía vincula un arma de fuego con 13 eventos violentos en 3 distritos.** **Expreso**

Diez de los hechos son muertes y otros tres tentativas de asesinatos registrados en Esteros, Prosperina y Pascuales. [Ver más](#)



**Fausto Salinas, Comandante General de la Policía: bandas en camino a convertirse en carteles.** **Ecuavisa.**

Salinas dice que el trabajo de la Policía y otras instituciones está evitando la evolución de estas organizaciones. [Ver más](#)



**Asesinatos van en aumento en la Zona 8 de Guayas. El Comercio**

Entre el 1 de enero y la madrugada del 6 de junio de este año se registraron 603 muertes violentas en la Zona 8, compuesta por los cantones: Guayaquil, Durán y Samborondón. La cifra, emitida por la Policía Nacional, es superior en 354 asesinatos a la registrada en el mismo periodo de 2021. [Ver más](#)



**El narco figura en tramas de corrupción de hospitales. El Comercio**

La lista de procesos judiciales es larga. Son 57 casos que pudieran revelar las presuntas conexiones entre el narcotraficante Leandro Norero y la red de corrupción dentro de los hospitales públicos del país. [Ver más](#)



**FFAAECUADOR**  
#MoronaSantiago.

Aproximadamente 600 gls. de combustible que eran transportados sin la respectiva documentación, fueron decomisados por #FFAA en el cantón #Tuintza, sector #LaLibertad, las evidencias decomisadas fueron entregadas a órdenes de las autoridades competentes. [Ver más](#)



**FFAAECUADOR**

#Esmeraldas. Durante una operación de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en la #FronteraNorte, en el sector de #SanJorge, efectivos militares de la Fuerza de Tarea Conjunta #Esmeraldas, aprehendieron a dos ciudadanos que transportaban municiones. [Ver más](#)



Radio y Televisión



**Lucha contra narcotráfico.**  
Ecuavisa



**Reacciones Ley Uso de Fuerza.**  
Ecuavisa



**Visita Centro de Inteligencia.**  
Ecuavisa



**Acciones Gubernamentales por la Seguridad.** TC.



Jueves, 9 de junio de 2022

	Tras operativos de vigilancia realizado por FF.AA. hallaron 600 sacos de material mineralizado, en la parroquia Buenos Aires. Ecuavisa
	Prohibido dos en moto. Teleamazonas
	Periodista cree que reunión entre autoridades fue una oportunidad desperdiciada. Teleamazonas
	Seguridad Nacional. Oromar TV
	Fortalecen la seguridad en Durán. Oromar TV
	Colectivos proponen despenalizar el porte legal de armas de fuego. TVC
	Moradores de diferentes barrios solicitarán militarizar la ciudad por inseguridad. TVC

**Temas coyunturales**

	<b>Cómplices silentes. Mariana Velasco. El Telégrafo</b> La patria no necesita redentores, requiere de ciudadanos de bien, comprometidos en su afán de servir al país, apegados a principios éticos. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Volver a la barbarie. Florencio Compte. Expreso</b> Foucault alertaba que, contrario a lo que se pudiera pensar, las condiciones a las que se someten a los detenidos determinarán, fatalmente, su reincidencia'. <a href="#">Ver más</a>

	<b>Municipios vs. inseguridad en ciudades. Eugenio Morocho. El Universo</b> Como de 'escuelita cómica' calificó la alcaldesa de Guayaquil a la reunión de alcaldes de todo el país, efectuada el 6 de junio de 2022 por invitación del presidente de la República... Si no ha habido hasta hoy predisposición por prodigar recursos económicos para enfrentar la delincuencia, precisamente porque no los hay, las buenas intenciones quedarán solo en eso, en expectativas, lirismos, pérdidas de tiempo. <a href="#">Ver más</a>
	<b>'Compleja cuestión de decisión y firmeza ...' Gerardo Villacreces. El Comercio</b> ¿Como no va a ir creciendo la delincuencia si ésta sabe bien que el ciudadano está indefenso, por no decir atrapado, ya que no debe ni puede defenderse, so pena de ser herido, asesinado o apresado; si sabe que no porta armas; si sabe que, si el policía dispara, puede ir preso; mientras que el delincuente queda libre gracias a los "derechos humanos" y a la "injusta justicia"? <a href="#">Ver más</a>
	<b>Maquiavelismo en el poder. Rodrigo Contero. La Hora</b> El poder que proviene de personas que pueden corromper por completo sus emociones, para conseguir logros egoístas personales y de grupo, que manipulan de una forma enérgica y engañan a la gente para que sigan fielmente sus intenciones. <a href="#">Ver más</a>
	<b>¿Cuánto nos cuestan las bombas lacrimógenas? El precio oscila entre \$ 11,5 y \$ 37 en los contratos públicos. El Universo.</b> Al menos \$ 16,4 millones ha gastado el Estado en los últimos siete años para la adquisición de equipos antimotines y armas y municiones no letales. <a href="#">Ver más</a>



# SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Jueves, 9 de junio de 2022



**Tobar Donoso, una parroquia olvidada por el Estado. La Hora**  
Personas sin identidad, sin servicios básicos y sin ningún documento legal que avale que son dueños de sus casas o tierras. Esa es la realidad que se vive en Tobar Donoso, parroquia perteneciente a la provincia de Carchi, que limita con Esmeraldas y con el vecino país de Colombia. [Ver más](#)



**En qué consiste la Cumbre de las Américas y cuáles son las prioridades de Ecuador. Primicias.**  
El presidente Joe Biden inauguró el miércoles 8 de junio una cumbre que pretende renovar el liderazgo de Estados Unidos en la reanimación de las economías latinoamericanas y el abordaje de la presión migratoria. [Ver más](#)



**Ecuador, Estados Unidos y otros tres países firman memorándum de entendimiento en apoyo al Corredor Marino del Pacífico Este Tropical. El Universo.**  
Cinco países firmaron este martes un memorándum de entendimiento en apoyo al Corredor Marino del Pacífico Este Tropical (CMAR). Estos son Ecuador, Estados Unidos, Colombia, Costa Rica y Panamá. [Ver más](#)



**Crean un sistema de radar para detectar flotas ilegales ocultas en el océano. Expreso**  
El radar satelital de Global Fishing Watch permitió desvelar, por ejemplo, que alrededor de 900 embarcaciones chinas pescaban ilegalmente en aguas de Corea del Norte. [Ver más](#)



**En un mes, el país pasa de 62 a 732 casos diarios de Covid-19. Primicias**  
La ministra de Salud dice que el país va a tener pequeñas olas de contagios de Covid-19. Aunque los casos aumentan, la mayoría de pacientes no requiere hospitalización. [Ver más](#)



**Lasso anunciará el 16 de junio el inicio de externalización de farmacias. Primicias**  
Según la ministra de Salud, Ximena Garzón, están en la fase de pruebas del sistema electrónico con pacientes reales en consulta externa. En tanto, el COE Nacional ratificó el uso voluntario de mascarillas ante nuevos casos de Covid-19. Para el 16 de junio de 2022, está previsto que el presidente Guillermo Lasso anuncie cuándo comienza a operar el sistema de externalización de farmacias. Así lo informó la ministra de Salud, Ximena Garzón, desde el COE Nacional. [Ver más](#)



**Hasta 189.000 ecuatorianos pueden caer en la pobreza en 2022, como consecuencia de la alta inflación. La Hora**  
Al inicio de 2022, la compra de alimentos representaba hasta el 42% del presupuesto mensual de una familia de clase media ecuatoriana. Sin embargo, con una inflación que sigue al alza y que, con corte a mayo, llegó al 3,38%, ahora los alimentos ya se llevan 47 de cada 100 dólares de los ingresos disponibles de ese tipo de hogares. [Ver más](#)



**La Cámara de Agricultura recuerda que la paralización de 2019 dejó \$830 millones en pérdidas. La Hora**  
Sistemas de alerta temprana y convoyes protegidos por el Ejército en corredores logísticos para que puedan circular los productos, son dos de las estrategias y medidas preventivas que el Gobierno planifica ante la movilización anunciada por el movimiento indígena.  
Los ministerios de Gobierno y de Agricultura, en coordinación con varias industrias tienen como objetivo evitar la paralización de la producción ante la insistencia de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (CONAIE), de iniciar una movilización indefinida a partir del 13 de junio de 2022. [Ver más](#)